
 

令和 6 年度 4 月 船橋会 常会報告 
開催日時：令和 6 年 4 月 6 日（日） 10：00～12：00 
開催会場：船橋まちづくりセンター 活動フロアー 
出席者 ：船橋まちづくりセンター 所長 長谷進様 

（常任役員）飯田育代会長 
妹尾 花形 松島 萬寶 飯田直美 鈴木 山﨑 各副会長 
鈴木実 濵中 八巻 和泉 木戸 膳場 各理事 

（部長）2 部 A：八巻 2 部 B：石原 5 部：山﨑 6 部：菅井 7 部：小林 8 部：井手田 
10 部 A：安田 10 部 B：曽田 13 部：宮島 14 部：牧野 16 部：村井慎一、清水 
17 部：芳賀 18 部：小島                   計 27 名（敬称略） 

 

Ⅰ．船橋会会長挨拶（飯田育代会長） 
 おはようございます。令和 6年度第一回常会です。今年度の常会開催曜日は、土・日曜日です。 

ぜひ、毎回ご参加ください。船橋会を盛り上げていくために、一緒に考え行動していただきますよう、 

よろしくお願いいたします。 
 

Ⅱ．船橋まちづくりセンター所長ご挨拶（長谷進様） 
 おはようございます。船橋会の皆様には、日頃より、まちづくり、福祉、防災、地域活性化等に、ご尽

力をいただき、ありがとうございます。船橋会は現在活発に活動いただいていますが、区内の町会自治会

は、年々進む高齢化、役員の退会、後継者不足、町会加入率の低下等の課題があり、時代に合わせ、町会

の在り方も変化を求められています。船橋会の皆さまもご多忙かと思いますが、今後も様々な形で、地区

まちづくりにご協力くださいますよう、お願いいたします。船橋まちづくりセンターでは、まちづくり防

災担当の星野係長が人事異動で転出、池尻まちづくりセンターから倍田（ますだ）係長が着任いたしまし

た。ほかの職員は異動ありません。よろしくお願いいたします。 
 

Ⅲ．役員、部長 自己紹介 

 役員：常任役員は 22名（うち監査 2名）部会制で町会活動をしており、各部の当役員は表の通り。 

太字は主担当、細字は副担当。上記出席役員が、各部の主な活動を紹介した。 

会長 飯田育代      

防火防災部会 鈴木昭彦 宮内倫子 鈴木喜一 八巻和郎 飯田直美 和泉真理子 

防犯交通安全部会 池田忠 鈴木実 田久保芳克 鈴木喜一   

環境衛生部会 妹尾博子 木戸茂 松村輝男 濵中明子 鈴木実  

健康福祉部会 山﨑富美子 古橋永人 花形紀美子 飯田直美   

女性部会 花形紀美子 妹尾廣子 萬寶通子 濵中明子   

広報部会 田久保芳克 八巻和郎     

交流事業部会 飯田直美 和泉真理子 宮内倫子 膳場進二   

総務会計担当 松島正洋 萬寶通子 膳場進二    

監査 鈴木幸夫 池田博樹     
  

防火防災部会…船橋小・千歳丘高校の避難所運営訓練、災害時安否確認訓練、防災体験事業を開催。 

        災害はいつ起きるかわからない。防災活動を広めて、助け合いのまちにしていきたい。 

 防犯交通安全部会…年 2回の防犯パトロール、春・秋の全国交通安全運動を担当。ご協力ください。 

 環境衛生部会…ごみゼロデーを実施。 

        地域猫活動も推進協力している。昨年は 2丁目を中心に野良猫を 20 匹以上捕獲し、 

去勢・避妊手術をし、保護猫にしたり、リリースしたりした。活動資金のため募金を 

受け付けている。ご協力ください。 

 健康福祉部会…年三回のあいさつキャンペーン、夏休みラジオ体操、敬老事業（今年 80歳になる方対

象）船橋会コンサートを開催。健康づくりやまちの福祉向上にご参加ください。 

 女性部会…船橋会主催の全行事に参加協力。地区内の行事にも参加協力している。女性部ではあるが、 

男性の協力が欠かせない。よろしくお願いします。 

 広報部会…船橋会 HP運用、船橋会メールマガジン管理、船橋会掲示板管理を担当。 

      掲示板は、一昨年度新しくした。HP は先進的なものとなっている。メールマガジンは個々に 



船橋会事業のお知らせと報告、回覧物の内容、他、地区内の情報がタイムリーに受け取る。   

ぜひ、登録ください。 

交流事業部会…主な担当事業は 6月のあおばまつり。ぜひ、ご協力・ご参加ください。 

総務会計担当…総務：わからないこと等、なんでも気軽にお寄せください。 

       会計：町会費集金はよろしくお願いします。会費決算と予算は、総会で承認いただく。 

       部長・組長交流会…昨年から始めた交流会である。船橋会の活動紹介等をし、町会が 

より理解できたと好評だったので、今年度（5/12 開催予定）もぜひご出席ください。 

 

 部長：出席部長の皆さまが、それぞれ自己紹介をなさいました。 

  ・部長をして今年度で 8年目になります。部長になったきっかけは、防火防災が気になったこと。 

空き家も見られ、高齢化が進んでいる様子。今まちでどんな事が起きているのかを知るには町会が 

一番だと思いました。7年間では、他の部長や役員と、D級可搬式ポンプ操作訓練を受け世田谷区の 

操作発表会にも出場しました。現在は、駅前の JA 跡地のスーパー建設が気にかかっています。 

  ・船橋に住んで 11年です。夫婦で部長の業務に取り組みます。 

  ・以前、船橋に住んでいて 5年ぶりに戻り、戻って 3年目です。船橋のまちを理解したいです。 

  ・組長と兼務です。70 年弱住んでいます。役に立てればと思います。 

  ・わからないことだらけですが、精一杯努めたいと思います。 

  ・祖父母が 60 年前から船橋に住み始めました。部長は、ご恩返しのつもりで引き受けました。 

  ・船橋に住んで 6年目です。 

  ・以前は 7丁目のマンションに住んでいて、4丁目に転居し 27 年。船橋のまちが大好きです。 

  ・夫が生まれ育ったまちです。 

♪♪♪ 現在、常任役員のうち 3名が部長出身者です。部長任期終了後、役員就任大歓迎です！ ♪♪♪ 

 

Ⅳ．部長の仕事確認（会費集金について等） 

◯部長・組長の役割と主な業務について 

  ・役割と主な業務については、新部長、新組長の引き継ぎ書類に入っている「③船橋会部長、組長の 

   役割と主な業務（令和 6年度（2024 年度））をご参照ください。船橋会 HP にも同資料を掲載。 

  ・船橋会会則 3条にある、船橋会目的「会員相互の理解と協調により安全安心な住み良い町づくりを 

   目的とする」を基本に、部長・組長は担当エリアを代表する役員として、町会運営に積極参画・ 

参加ください。 

  ・船橋会のエリアは広いため、町内を 4グループに分けて部長と担当役員で活動していく。 

    黄色グループ：1丁目と 2丁目の 1部、 赤グループ：3丁目と 1 丁目・4丁目の 1 部 

    緑グループ：4丁目と 2丁目の 1部、  青グループ：4丁目の 1 部と 7丁目 

  ・部長・組長の皆さま同士のコミュ二ケーションを心がけていただきたい。年度初めに顔合わせを 

   しておくと一年間がスムーズだという経験談が多い。 

  ・部長・組長の皆さまには「船橋会防犯当番」の緑の札の玄関先掲示を、ぜひ、お願いする。 

  ・①担当するエリアの確認（部長・組長のお互いの確認）、②町会費の集金、③部長の皆さまは総会・ 

常会の出席、④回覧物の配布と回覧、⑤災害時安否確認訓練の協力、⑥各種募金の協力、⑦次年度 

の部長・組長の選出と引き継ぎ、が主な業務である。 

  ・次年度の部長・組長の選出は、4月の早い時期から心がけ、組長と、次年度のことを共有しておく 

   とスムーズに決まることが多いようだ。 

部長経験者より 年度初めに、自分が部長であることを組長に周知し、町会費はなるべく自分の家に 

届けてもらっています。それができない組長には受け取りに訪問します。町会費受 



領は“直接”行い、その時に組長と顔を合わせています。 

部長より 回覧手順を教えてください。 

      →→→船橋会より ①役員が部長宅にお届け（回覧するものは部内の組数分、全戸配布する 

               ものは部内の世帯数分）→②部長は、各組に仕分けし組長に配布 

※回覧配布は、毎月第 2・4 土曜日実施。回覧がない場合は船橋会 HP・ 

メールマガジンでお知らせする。 

※回覧物は全て、HP に掲載し、メルマガでも配信している。 

  部長より 組長へは「役割や業務内容について」についての周知はされていますか？ 

      →→→船橋会より 組長の皆さまにも、部長の皆さまと同様の引き継ぎ書類が、前組長を通 

               して渡るようにお願いしている。引き継ぎが行われていることと思う。 

 ◯町会費集金について 

  ・町会費集金については、新部長、新組長の引き継ぎ書類に入っている「④令和 6 年度船橋会町会費 

   集金依頼」をご参照ください。 

  ・基本的な集金の手順を記しているが、各組の従来の集金方法があれば、その方法でも良い。 

  ・集金時期は、総会で、決算・予算案が承認された後（今年度総会は、5/12（日））～6 月末にお願い 

したい。しかし、いつでも構わない。 

  ・組長は、集めた町会費を部長に届けることが基本。船橋会に直接届いた場合は、部長に知らせる。 

  ・会員把握のため、組の集金カードのコピー提出をお願いしている。 

  部長より 年度途中の退会者、また入会者の会費はどのように扱いますか？ 

      →→→船橋会より 年会費としているため、途中退会は返金せず、途中入会も 1,200 円を 

いただくが、臨機応変に対応させていただく。ご相談ください。 

会費は、安全安心のまちづくりに使わせていただいており、防犯灯や警 

察や消防関係などへの拠出金もあることをご理解ください。会費の使徒 

については、総会でご審議いただく、決算・予算案がわかりやすい。 

  部長より 町会費集金時期（総会終了後）になったら、集金開始のお知らせは出ますか？ 

      →→→船橋会より“集金カード”“主な業務について”等の資料に集金時期は記載している。 

基本は総会終了後から集めていただきたいが、早くても遅くても構わな 

いので、集金開始のお知らせは出していない。 

 

５．令和６年度活動計画（案） 

 今年度は町会設立 70周年。会員に還元できる事業を検討している。ご意見、ご要望をお寄せください。 

  

Ⅴ．議題 

  １．報告事項 

①  災害時安否確認訓練（３／９（土）１０：００～１６：００ 船橋会全域） 

10：00 の防災行政無線を合図に、「安否確認カード」の“無事です”の黄色い面を掲示して

いただいた。当日は風が強く、玄関先から飛ばされた家が見受けられ、カードが飛ばない工

夫が必要だった。カードの劣化・紛失は、黄色いハンカチやタオル等で代用も可である。 

安否確認訓練は年 2回（9月・3月）実施。9月は、組長・部長を通して掲示状況を集計する

ご協力をお願いします。3月は、皆さんに掲示していただくのみの訓練。 

②  船橋会防災体験ラリー（３／９（土）１４：００～１６：００ 船橋会全域） 

町内 6箇所（駅前広場、船橋地区会館、船橋まちづくりセンター、2 丁目公園、船橋小学

校、船橋神明神社）にて、起震車体験、初期消火訓練、等を体験しながらラリー形式でまち



を知る、船橋会全域を使った防災イベント。参加者約 400 名。消防署・行政・船橋小学校・

日赤・民生・睦会・有隣病院・船橋サッカークラブ・船橋フェニックスなど、様々な団体に

ご協力いただいた。 

 

２．活動予定 

①  総会（５／１２（日）９：００～ 船橋小学校多目的ルーム） 

部長にご出席いただきます。船橋小学校で開催するので、お間違えないようご出席くださ

い。 

②  部長・組長交流会（５／１２（日）１０：００～ 船橋小学校多目的ルーム） 

現在、約 50 名の出席予定。昨年は 6月末に開催したが、早い時期に部長・組長・役員の顔合

わせをした方がより有意義になる、との意見があり、今年度は総会後に開催することにし

た。意見交換がしやすいように、グループごとに着席いただく。地域を知ることができる。

ぜひ、ご参加ください。部長は 9：00 から総会にご出席、10：00 から組長が加わり交流会と

なる。 

③  春の全国交通安全運動（４／６（土）～１５（月）駅前広場幕舎） 

期間中、毎日午前中、駅前に張った船橋会テントを拠点に啓蒙活動を行う。 

④  船橋希望学舎あいさつキャンペーン（４／１０（水）～１２（金）町内各所） 

船橋希望学舎（船橋小・希望丘小・千歳台小・船橋希望中）のあいさつキャンペーンに、船

橋会も賛同・参加している。毎学期始め、年 3回、行っている。町内 4箇所（旧増田屋角、

船橋観音堂先 3差路、有隣病院角、光リビング角）に役員が立ち、登校する児童・生徒、通

勤する住民に、おはようの挨拶をし、子どもたちには“見守っているよ”のメッセージとし

ている。 

 

３．その他 

① 船橋会ＨＰ・船橋会メールマガジンのご案内 

      回覧だと見逃してしまう情報をきちんと受け取れ、生活に役立てられる。ぜひ、ご活用を！ 

 

 

 

次回 船橋会の会議予定 
令和６年度総会 ５月１２日（日）９：００～１０：００ 船橋小 多目的ホール 

部長・組長交流会 ５月１２日（日）１０：００～１２：００ 船橋小 多目的ホール 
 

４月の船橋会事務所開所日（開所時間１３：００～１６：００） 
２日（火）１３日（土）１６日（火）２０日（土）２３日（火）２５日（木） 

         ※開所日は、船橋会 HP でもご確認いただけます。 
メールマガジンでも配信しています。 

 

ぜひ！船橋会メールマガジンにご登録ください。 

右記２次元コードから登録できます。 
 

問い合わせ：船橋会事務所 船橋１－４０－６ Ｔ／Ｆ６７９４－３１４５ 
★船橋会メール funabashikaimail＠funabashikai.org ご活用ください。★ 

 


